

Kunst+Sport-Angebot an der Kantonsschule Ausserschwyz



Weitere
Informationen:
www.ksasz.ch



Gerne stehen wir Ihnen
für weitere
Informationen zur
Verfügung:
Tel.: 055 415 42 00
info@ksa.sz.ch

Das K+S-Angebot

Die Kantonsschule Ausserschwyz (KSA) bietet musikalisch, künstlerisch, tänzerisch oder sportlich besonders begabten Jugendlichen ein spezifisches Förderangebot, das ihnen ermöglicht, die anspruchsvolle gymnasiale Ausbildung mit der Tätigkeit bzw. Ausbildung in ihrem Talentbereich zu kombinieren. Um diese beiden Bereiche optimal verbinden zu können, wird die schulische Ausbildungszeit um ein Jahr verlängert und die Anzahl Pflichtlektionen gemäss Vorgaben von *Swiss Olympic* auf 25 beschränkt. Am Gymnasium wird hierzu ein eigenes K+S-Profil mit einer Klasse pro Jahrgang geführt. Die schulischen Anforderungen weichen dabei nicht von denjenigen der regulären gymnasialen Ausbildung ab.

Eigenverantwortung, Selbstständigkeit sowie individuelles Lern- und Zeitmanagement sind wichtige Grundpfeiler, um Schule und besondere Begabungen erfolgreich unter einen Hut zu bringen. Aus diesem Grund werden im Rahmen eines individuellen Coachings zudem regelmässige Lern-, Arbeits-, Organisations- und Planungsbesprechungen zu Wochen-, Prüfungs- und Trainingsplänen stattfinden.



Aufnahmebedingungen

- ✓ bestandene reguläre Aufnahmeprüfung fürs Gymnasium

Profil Sport und Profil Tanz:

- ✓ Nachweis der sportlichen bzw. tänzerischen Erfolge (z.B. Leistungskaderzugehörigkeit)
- ✓ Nachweis eines sportartspezifischen bzw. tänzerischen Trainings von durchschnittlich mindestens 10 Stunden pro Woche (Mo bis Fr, exkl. Wettkämpfe)
- ✓ Talentnachweis, z. B. gemäss Kriterien von Swiss Olympic (Swiss Olympic Talent Card)

Profil Kunst (Musik und Bildnerisches Gestalten):

- ✓ ausschliesslich Ausnahmetalent, belegt von entsprechenden Institutionen, mittels Nachweis durch anerkannte Institution
- ✓ Nachweis des Übungs- bzw. Trainingsaufwandes von mindestens 10 Stunden pro Woche

In fünf statt vier Jahren zur Matura

Eigene K+S-Klasse am Gymnasium

Am Gymnasium wird eine eigene K+S-Klasse gebildet, die in fünf statt vier Jahren zur Matura führt. Grundsätzlich findet an jedem Tag in einer verkürzten Schiene Unterricht statt. Die übrige Zeit ist für SOL (selbstorganisiertes Lernen) sowie individuelles und/oder Team-Training (Sport/Tanz) bzw. Übungs- und Arbeitszeit (Musik/Bildnerisches Gestalten) reserviert.

In der sportlichen Ausbildung werden in den ersten zwei Schuljahren wöchentlich zwei 90-Minuten-Einheiten Athletik- und Koordinationstraining angeboten. Diese sind für die AthletInnen – sofern nicht in den Kadern gleichzeitig Trainings stattfinden – obligatorisch und tragen zur athletischen Grundlagenausbildung eines Leistungssportlers bei. Während bei den Sporttalenten der Sportunterricht durch dieses Angebot ersetzt wird, besuchen die Talente des Bereichs Kunst diese Lektionen unter dem präventiv-gesundheitlichen Aspekt als Sportunterricht und erhalten dort individuell auf sie abgestimmte Trainingspläne (z.B. Haltung, Verbesserung des Lungenvolumens bei Bläsern).

Als Schwerpunktfach wird Musik (Musiktalente/allenfalls Tanztalente), Bildnerisches Gestalten (Kunsttalente) sowie Wirtschaft und Recht (Sporttalente/allenfalls Tanztalente) angeboten. Für Sporttalente ist der Besuch des Ergänzungsfaches Sport verpflichtend.

Gegen Ende der Woche wird jeweils zusammen mit dem schulinternen Coach die nächste Woche strukturiert. Das beinhaltet das Lernen von Planung sowie die Organisation der anstehenden Aufgaben und Termine, damit Schule und Talentbereich optimal aufeinander abgestimmt werden können.



Das Schulgeld beträgt CHF 1'400 pro Schuljahr bei Wohnsitz im Kanton Schwyz oder in Kantonen, die mit dem Kanton Schwyz ein Schulgeldabkommen gezeichnet haben.